
 
 

令和 6 年 7 月 4 日 

ＰＴＡ会員各位 

 小平市立花小金井南中学校 

ＰＴＡ会長  三浦 美紀 

 第 1 回運営委員会 報告  

日 時：令和 6 年 6 月 8 日 13 時 30 分より 

場 所：調理室 

出席者：本部 5 人・学級委員 15 人 

1. 会長 あいさつ（三浦会長） 

皆様こんにちは。PTA 会長の三浦と申します。本日は暑い中お集まりいただき、ありがとうございます。  

今日は第１回運営委員会です。PTA の在り方について、他の学校でも議論されていますが、私達も、

子ども達にとって良い PTA 活動を目指して頑張っていきたいと思います。 

午前中、三小で津田塾大学の学長の講演を聞きました。津田梅子さんに関する話で、彼女の生涯か

ら３つのことが信念として感じ取れると言われました。 

一つ目は「海を渡る」、つまり広い視野を持つことです。二つ目は「ロールモデルを持つ」、つまり憧れ

る人や目標を持つことです。三つ目は「イノベーションをする」、つまり改革していくことです。 

これらを参考に、私たちもどういう PTA になりたいかを考え、行動していきたいと思います。そして、皆

さんに協力いただいて、昨年、一昨年と会長を中心に行ってきた改革を止めずに歩んでいきたいと思

います。何卒よろしくお願いいたします。 

 

2. 校長先生 あいさつ（堀井校長先生） 

校務の為欠席 
 

副校長先生 あいさつ（飛永副校長先生） 

本日は、第１回の運営委員会にご参加いただきまして、ありがとうございます。 

制服のリサイクルや給食試食会の集金など、今日だけでも多くの活動があり、いよいよ１年間の活動

が始まったと感じています。 

午前中は学校公開でした。１時間目は通常授業、２時間目はセーフティー教室、３時間目は新設さ

れた「こだいら特別活動の日」として、学級活動を実際に見ていただくことになりました。スクールメール

も配信されていますので、アンケートへのご協力をお願いします。 

さて、昨年度は非加入の方が多いことに驚き、ＰＴＡの在り方について話し合いを重ねて、今年度に

至りました。また皆様のご協力により、２大行事の運動会を終えることができました。しかし、このように行

事ができるということが、当たり前のことではないと感じております。近隣の学校では PTA がなくなり課題

もあると伺っている中で、学校行事が安全で滞りなくできるということは、皆様の協力があってこそだと実

感しています。本当にありがとうございます。 

まず、本部役員の方が全員立候補していただいたところから、よい雰囲気でスタートしたと思っていま

す。そして学級委員を引き受けてくださって、お手伝いをしてくださる方々がいて、今年も安心して有意

義な活動ができると信じています。課題は多いですが、皆様のご意見をいただき、改善に努めていきま

す。 

教職員も PTA を支える一員として一緒に活動していきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 



 
 

3. 地域教育コーディネーター あいさつ （小林様） 

保護者の皆様には、いつもボランティア活動にご協力いただきましてありがとうございます。 

地域教育コーディネーターとは、学校と地域をつなぐパイプ役として、小平市の小中学校全校に設

置されているものであります。花南中では七組の学習支援ボランティア、生徒の図書活動を支えていた

だいている図書ボランティア、また、地域のボランティアの方が先生となり学習をサポートする地域未来

塾として放課後学習教室などの運営を行っています。 

コーディネーターとして、ボランティアさんの活動環境をしっかり整えながら、地域と学校のより良い窓

口となれるよう努めていきたいと思います。今年度は新しく小林知美さんを迎え、３人体制で活動します。

よろしくお願いいたします。 

・5/9  図書ボランティア顔合わせ会実施 

［４月から開始］ 

・学習支援ボランティア(７組の授業補助)週 3～4 日 

・図書開館補助ボランティア(学校司書不在時昼休みの図書室開館補助)週 2～3 日 

・図書読み聞かせボランティア(７組図書の授業で本の読み聞かせ)週 1 日 

［５月から開始］ 

・放課後学習教室(地域未来塾)は５月から開始 

 通常級…自主学習に加え ESAT-J や英検漢検対策、数学教室など 

 ７組…自主学習支援、支援員と１対１に近い形でドリルやプリントなど 

★ 今後の活動予定 

・6/24  図書ボランティア制作班活動 

・毎週の放課後学習教室に加え、定期テスト前学習教室(通常級)実施 

・職場体験対外交渉、事業所への依頼連絡 

 

4. 各委員会 活動報告・連絡 

(1) 本部 

4 月 26 日金曜日に書面決議による総会が行われ、すべての議事が賛成多数で可決されました。5 月

25 日の運動会は天候にも恵まれ、無事に終了しました。大きな問題もなく、皆様のご協力に感謝いたし

ます。 

総会でいただいたご意見や今後運動会で出てくるであろうご意見については真摯に受け止め、検討

していく予定です。引き続きご協力をお願いいたします。 

(2) 選考委員会 

学級委員・本部委員の選考とも、活動報告はありません。これから検討していきます。 

(3) 行事・給食委員会 

本日、相談室で標準服制服リサイクルを開催し、50 名ほどが参加し、半分ほどの制服がお持ち帰り

いただけました。 

4/20 全体引継ぎ会出席 

5/31 給食献立作成委員会出席 

6/5 標準服等リサイクル 事前仕分け 

6/8 標準服等リサイクル 実施 



 
 

★ 今後の活動予定 

7/12 給食試食会実施 18 名参加予定 

(4) 広報委員会 

運動会では、広報委員４名とお手伝いの方６名に入っていただき、１日撮影を行いました。人数もちょ

うどよかったと思います。撮影のお手伝い、ありがとうございました。 

広報誌に PTA とサークルからのお知らせを掲載したいと考えています。１学期の発行を目指していま

すのでご協力よろしくお願いします。合唱コンクールの撮影は広報委員だけでできそうな気がするので、

お手伝いはキャンセルさせていただくかもしれません。 

4/20 全体引き継ぎ会出席 

5/25 運動会写真撮影（広報委員４名、お手伝い６名） 

★ 今後の活動予定 

広報誌の作成、合唱コンクールの撮影 

(5) 青少対委員会  

【三小地区青少対】 

5/10  令和６年度三小青少対定期総会 

★ 今後の活動予定 

10/5 クリーンデー 

【五小地区青少対】 

5/10 定期総会(欠席) 

★ 今後の活動予定 

6/22 おたのしみ文化祭 

7/13-14 花小金井駅前パトロール 

7/23 灯りまつり工作教室 

8/3 灯りまつり 

9/28 みんなで防災訓練 

【八小地区青少対】 

5/8 連絡委員会(顔合わせとお祭りの役決め) 

6/1 青少対まつり 

★ 今後の活動予定 

10/2 連絡委員会 

10/26 みんなの音楽会 

【十一小地区青少対】 

4/20 全体引継ぎ会出席 

5/13 青少対定期総会出席 

★ 今後の活動予定 

10/13 青少対秋祭り手伝い 

【花小地区青少対】 

4/20 全体引継ぎ会出席 

5/11 花小金井小青少対総会出席 



 
 

5/20-24 保護者ボランティアで花小金井小担当に決まった方々への電話連絡 

5/25 運動会に於いて腕章を付けての見守り 

6/6 花南連絡会出席 

★ 今後の活動予定 

7/26-27 花南地区納涼盆踊り見回り 

10/19 か 26 秋のコンサート手伝い 

（６）７組 

今のところ活動していません。引継ノートをによると、コロナ前は、ゲストの方を招いて進路についての

茶話会をやっていたようです。先生たちとも協議して考えていけたらと思ってます。 

（７）卓球サークル 

9 月 21 日に大会を予定しており、活動場所を花南中の体育館の剣道場に移して、毎週日曜日の 11

時から 13 時に練習しています。ただ、初心者が参加しづらい雰囲気があるようで、応募が少ない状況

です。合唱サークルのようにスクールメールを利用してみる等考えています。 

現在３年生のメンバーが４人が抜けるとしばらくは OB のみになってしまいます。数年後には新メンバ

ーが入る予定ですが、それまでの間もつなげられるように活動を続けています。引き続きご支援をお願

いします。 

（８）合唱サークル 

４年後の 50 周年に向けて、保護者同士が顔の見える関係を築くため、期間限定の合唱サークルを

設立しました。月２回の活動で、参加者を募集しています。合唱が盛んな学校の伝統を活かし、50 周年

に向けて素晴らしい発表ができるよう、保護者の方々のご参加をお待ちしています。 

 

5. 連絡事項  

 来年度の保険について 

今年度の PTA 保険については、既に契約済みです。利用方法や緊急連絡先等詳細な内容はこの

後お送りします。 

来年度は、現在の保険をそのまま継続せず、より良い保険がないか検討中です。特に、ギガスクール

構想で、子供たちが持ち帰る機器の扱いに対する不安があります。PTA で効果的な運用方法を模索し、

進捗があれば報告します。 

 第２回運営委員会 10/12（土）13:00〜 場所:調理室 

                 その後、14:00〜 花南カフェ 

 

6. その他、活動報告・連絡（書面報告のみ） 

■ バレーボールサークルより 

11 月試合前に運営会議を予定しています。 


